

6 juin - 24 août 1944

Mardi 25 juillet

Jour 50/80

L'attaque mortelle de Cobra



Crédit photo/US Army/archives de la Manche/Conseil départemental 50

À 9 H 30, ce matin-là, soit 80 mn avant le lancement officiel, un premier bombardement dit de proximité par des Thunderbolts et des Lightnings, parallèlement à la route Saint-Lô-Périers ouvre pendant 20 mn le champ du *carpet bombing*. À 11 H, les premières escadrilles - 1507 B-17 et B-24 - approchent de la route Saint-Lô - Périers et lâchent 3300 tonnes de bombes sur le rectangle La Chapelle-Enjuger-Hébécrevon - Montreuil-sur-Lozon-Saint-Gilles, cette fois perpendiculairement à la route de Saint-Lô - Périers. Et comme la veille, des bombes (2%) tombent sur les lignes américaines provoquant 111 morts dont le Lieutenant-Général Leslie J. Mc NAIR, le plus haut gradé de l'US Army, et près de 500 blessés, engendrant consternation et colère dans le camp américain. Les causes officielles alléguées sont des erreurs humaines de pilotage, un léger brouillard et les fumées de marquage déplacées par le vent et de la poussière. 482 bombardiers - 7 groupes de Marauders et 3 de Bostons - continuent le bombardement puis les chasseurs-bombardiers attaquent plus au sud. Pendant le reste de la journée 206 P-47 et 128 Lightnings, certains porteurs de bombes au napalm, effectueront

800 sorties en soutien direct à l'Infanterie et aux blindés.

Ainsi ce 25 juillet, en quelques heures, près de 2500 avions auront déversé près de 5000 tonnes de bombes dont on estime le nombre à environ 50000, soit plus de 300 tonnes et 3000 bombes au km² !

Ce fut un véritable tremblement de terre, dit Martin BLUMENSON, l'historien officiel de l'US Army. Au sens propre comme au figuré...

Le tapis de bombes a tout dévasté et les lignes allemandes sont presque laminées notamment la *Panzer Lehr* de Bayerlein.

C'est au tour de l'infanterie, des blindés et de l'artillerie d'entrer en action : la 4th DI, au centre, suivie de la 1st DI et de la 3^e AB avec sur sa droite la 9th DI et sur sa gauche la 30th DI La 2^e AB descend des Haut-vents...

Mais au soir de ce 25 juillet, les troupes US n'ont guère progressé : si la 9th DI a bien pris Montreuil-sur-Lozon, si la route Périers-Saint-Lô est bien devenue américaine, les bourgs de La Chapelle-Enjuger et Hébécrevon ne sont pas encore libérés. Et le doute commence à germer dans les esprits des états-majors américains...

Pendant ce temps-là, les civils subissaient le choc de leur vie !

Je ne crois pas qu'on puisse les (bombardiers lourds) utiliser pour l'appui des forces au sol. C'est un boulot pour l'artillerie. Je leur ai laissé le feu vert ce coup-là mais c'est la dernière fois.

Dwight « Ike » EISENHOWER